

ПРАВИЛА ПРИЕМА
по программам высшего образования – программам бакалавриата,
программам специалитета и программам магистратуры
в Федеральное государственное автономное образовательное учреждение
высшего образования
«Крымский федеральный университет имени В.И. Вернадского»
на 2017-2018 учебный год

9. ОСОБЕННОСТИ ПРОВЕДЕНИЯ ПРИЕМА ИНОСТРАННЫХ
ГРАЖДАН, ЛИЦ БЕЗ ГРАЖДАНСТВА

9.1. Иностранные граждане, в том числе соотечественники за рубежом, а также лица без гражданства (далее – иностранные граждане) принимаются в КФУ для обучения по программам бакалавриата, программам специалитета и программам магистратуры:

- в соответствии с международными договорами РФ, федеральными законами или установленной правительством РФ квотой на образование за счет средств соответствующего бюджета бюджетной системы Российской Федерации;

- за счет средств физических и/или юридических лиц в соответствии с договорами об оказании платных образовательных услуг.

9.2. Прием иностранных граждан и лиц без гражданства для обучения за счет средств соответствующего бюджета бюджетной системы РФ осуществляется:

9.2.1. В пределах квоты на образование иностранных граждан по направлениям, выданным Минобрнауки РФ;

9.2.2. На конкурсной основе:

- в соответствии с межправительственными соглашениями граждане Кыргызской Республики, Республики Беларусь, Республики Казахстан, Таджикистана;

- на основании свидетельства участника Государственной программы по оказанию содействия добровольному переселению в Российскую Федерацию соотечественников, проживающих за рубежом, ставших участниками Государственной программы по оказанию содействия добровольному переселению в Российскую Федерацию соотечественников, проживающих за рубежом (Указ Президента РФ от 22.06.2006 г. № 637);

- в соответствии с Федеральным законом от 24.05.1999 № 99-ФЗ «О государственной политике Российской Федерации в отношении соотечественников за рубежом».

На соотечественников, проживающих за рубежом и не являющихся гражданами Российской Федерации, не распространяются особые права при приеме на обучение по программам бакалавриата и программам специалитета, предоставляемые в соответствии с Федеральным законом № 273-ФЗ, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации.

9.3. Признание и установление эквивалентности документов иностранных государств об образовании не освобождают обладателей указанных документов от соблюдения общих требований приема в КФУ, в том числе от условия знания русского языка.

9.4. Прием иностранных граждан и лиц без гражданства на обучение в КФУ по перечням образовательных программ, содержащим сведения, составляющие государственную тайну, осуществляется только в пределах квоты на образование иностранных граждан с соблюдением требований, предусмотренных законодательством Российской Федерации о государственной тайне.

9.5. Иностранец, поступающий на обучение по программе бакалавриата и/или специалитета, представляет документ государственного образца о среднем общем образовании или о среднем профессиональном образовании, либо документ иностранного государства об образовании, признаваемый эквивалентным в Российской Федерации документу государственного образца о среднем (полном) общем образовании или о среднем профессиональном образовании.

Для обучения по программам магистратуры принимаются иностранные граждане, имеющие диплом бакалавра, или диплом специалиста с высшим образованием, либо документ иностранного государства об образовании, признаваемый эквивалентным в Российской Федерации диплому бакалавра или диплому специалиста с высшим образованием.

9.6. При подаче заявления (на русском языке) о приеме в КФУ иностранный гражданин предоставляет следующие документы:

- копию документа, удостоверяющего личность поступающего, либо документа, удостоверяющего личность иностранного гражданина в Российской Федерации в соответствии со статьей 10 Федерального закона от 25 июля 2002 года № 115-ФЗ «О правовом положении иностранных граждан в Российской Федерации»;

- оригинал документа государственного образца об образовании (или его заверенную в установленном порядке копию), либо оригинал документа иностранного государства об образовании, признаваемый эквивалентным в Российской Федерации документу государственного образца об образовании (или его заверенную в установленном порядке копию), при необходимости со свидетельством об установлении его эквивалентности, либо оригинал легализованного в установленном порядке (при необходимости) документа иностранного государства об образовании и приложения к нему (если последнее предусмотрено законодательством государства, в котором выдан такой документ об образовании);

- заверенный в установленном порядке перевод на русский язык документа иностранного государства об образовании и приложения к нему (если последнее предусмотрено законодательством государства, в котором выдан такой документ об образовании);

- копии документов или иных доказательств, подтверждающих принадлежность соотечественника, проживающего за рубежом, к группам,

предусмотренным статьей 17 Федерального закона № 99-ФЗ, или в соответствии с Государственной программой по оказанию содействия добровольному переселению в Российскую Федерацию соотечественников, проживающих за рубежом (Указ Президента РФ от 22.06.2006 № 637);

- копию визы на въезд в Российскую Федерацию, если иностранный гражданин прибыл в Российскую Федерацию по въездной визе;

- оригинал или копию медицинской справки об отсутствии заболеваний, указанных в Постановлении Правительства Российской Федерации от 2 апреля 2003 года № 188 или справку формы 086-У для лиц из числа соотечественников; - копия миграционной карты, со сроком действия, достаточным для постановки на миграционный учет по месту пребывания в течение 7 дней с момента издания приказа о зачислении;

- 6 фотографий 3x4 с правым уголком.

Все переводы на русский язык должны быть выполнены на имя и фамилию, указанные во въездной визе.

9.7. Иностранцы граждане, поступающие в пределах установленной Постановлением Правительства Российской Федерации от 25 августа 2008 года № 638 «О сотрудничестве с зарубежными странами в области образования» квоты, представляют также направление Минобрнауки России.

Прием иностранных граждан в КФУ для обучения по программам бакалавриата и/или специалитета на места в рамках КЦП осуществляется на основании результатов вступительных испытаний по соответствующим общеобразовательным предметам и в форме, определенной в разделах 4 и 5 настоящих Правил.

Для лиц, поступающих из дальнего зарубежья, по программам бакалавриата и/или специалитета, на места по договорам об оказании платных образовательных услуг вступительные испытания могут проводиться в форме собеседования по двум общеобразовательным предметам, указанным в приложении 1 настоящих Правил приема, по выбору абитуриента.

9.8. Иностранцы граждане, имеющие право на прием для обучения за счет средств соответствующего бюджета и являющиеся победителями и призерами заключительного этапа Всероссийской олимпиады школьников, принимаются в Университет без вступительных испытаний по направлениям подготовки, соответствующим профилю Всероссийской олимпиады школьников.

Результаты победителей и призеров заключительного этапа Всероссийской олимпиады школьников признаются Университетом как наивысшие результаты вступительных испытаний («100» баллов) по этим общеобразовательным предметам при приеме на направления подготовки, не соответствующие профилю олимпиады.

Иностранцы граждане - победители и призеры олимпиад школьников принимаются в образовательные учреждения в порядке, утвержденном приказом Министерства образования и науки Российской Федерации от 22 октября 2007 года № 285.

9.9. Зачисление иностранных граждан, поступающих на основании направлений Минобрнауки России, проводится в сроки, определяемые Минобрнауки России.

Прием документов, проведение экзаменов и зачисление иностранных граждан, указанных в подпункте 9.2.2. настоящих Правил, на места, финансируемые за счет федерального бюджета, проводится в порядке и в сроки, установленные разделом 3 настоящих Правил.

Прием документов, проведение экзаменов и зачисление иностранных граждан на места, по договорам об оказании платных образовательных услуг, проводится в порядке и в сроки, установленные разделом 3 настоящих Правил. По решению приемной комиссии для иностранных граждан из дальнего зарубежья возможен дополнительный прием в срок до 1 ноября 2017 года.

ADMISSION REGULATIONS
on higher education programmes – specialist, bachelor, master
at V.I. Vernadsky Crimean Federal University
for 2017-2018 academic year

**9. SPECIAL ASPECTS IN ADMISSION OF FOREIGN CITIZENS,
STATELESS PERSONS**

9.1. Foreign citizens, including compatriots abroad, and also stateless persons (further – foreign citizens) are accepted in Vernadsky Crimean federal university for training on bachelor degree, specialist and master programmes:

- according to international treaties of the Russian Federation, federal laws or the education quota established by the Government of the Russian Federation at the expense of facilities of the relevant budget of the Russian Federation budgetary system;

- at the expense of facilities of individuals and/or legal entities according to contracts on rendering paid educational services;

9.2. Admission of foreign citizens and stateless persons for training at the expense of appropriate budget of the Russian Federation budgetary system is carried out:

9.2.1. Within the quota of foreign citizens education, in the fields that are given out by the Ministry of Education and Science of the Russian Federation

9.2.2. On a competitive basis

- according to intergovernmental agreements for citizens of the Kyrgyz Republic, Republic of Belarus, the Republic of Kazakhstan, Tajikistan;

- on the basis of the certificate of the participant of the State program on rendering assistance to voluntary resettlement to the Russian Federation of the compatriots who live abroad, became participants of the State program on rendering assistance to voluntary resettlement to the Russian Federation of the compatriots living abroad (The decree of the Russian President of 22.06.2006 No. 637);

- according to the Federal law of 24.05.1999 No. 99-FZ "About a state policy of the Russian Federation concerning compatriots abroad".

Special rights in case of admission for bachelor and specialist programmes provided according to the Federal law No. 273-FZ don't extend to the compatriots living abroad and stateless persons of the Russian Federation if other isn't provided by the international treaty of the Russian Federation.

9.3. Recognition and identification of documents equivalence of the foreign states on education don't acquit owners of the specified documents from compliance of the general requirements for admission in CFU, including from a condition of knowledge of Russian language.

9.4. Admission of foreign citizens and stateless persons on training in CFU according to the lists of educational programs containing the data which are the state secret is carried out only within a quota of education of foreign citizens with compliance of the requirements provided by the legislation of the Russian Federation on the state secret.

9.5. A foreign citizen applying for bachelor or specialist degree provide nationally recognized document on general secondary education or on secondary vocational education, or a document of foreign state about education, equaled to general secondary education or to secondary vocational education in the Russian Federation.

Foreign citizens applying for master degree should have bachelor's diploma or diploma of higher education or a document of foreign state about education equaled to bachelor's diploma or diploma of higher education in the Russian Federation.

9.6. Filing an application (in Russian) for admission in CFU, a foreign citizen provides the following documents:

- copy of identification document of an applicant or identification document of a foreign citizen in the Russian Federation according to the Article 10 of the Federal Law of 25 July 2002 № 115-ФЗ "About a legal status of foreign citizens in the Russian Federation";

- the original of nationally recognized document on education (or its stamped and signed copy), or the original of a document on education equaled to the nationally recognized document about education (or its stamped and signed copy) in the Russian Federation with the equivalence certificate (if necessary), or the original of a document on education of the foreign state duly legalized (if necessary) and annexes to it (if the last is provided by the legislation of the state in which such document on education is issued);

- the translation of the document on education of the foreign state into Russian stamped and signed according to the established procedure and Annex to it (if the last is provided by the legislation of the state in which such document on education is issued);

- the copies of the documents or other evidences proving that the compatriot living abroad belongs to the groups provided for in Article 17 of the Federal Law № 99-FZ, or in accordance with the State program for assisting the voluntary resettlement to the Russian Federation of compatriots living abroad (Presidential Decree of 22.06.2006, № 637);

- copy of entry visa to the Russian Federation, if the foreign citizen arrived to the Russian Federation with entry visa;

- the original and copy of health certificate of absence of the diseases specified in the Resolution of the Government of the Russian Federation of April 2, 2003 No. 188;

- the copy of migration card with validity period sufficient for statement on migration registration in place of stay within 7 days from signing Order on Admission;

- 6 photos 3x4 with right white corner.

All the translations into Russian should be made according to name and surname indicated in entry visa.

9.7. Foreign citizens applying within the quota specified by the Resolution of the Government of the Russian Federation of 25 August 2008 No. 638 "About

cooperation with foreign countries in the field of education" provide the reference of the Ministry of Education and Science of the Russian Federation.

Admission of foreign citizens for bachelor's and specialist's programmes at CFU is carried out within the framework of the Comprehensive Target Program on the basis of results of entrance tests on the appropriate general education subjects and in the form defined in sections 4 and 5 of the present Regulations.

For individuals from far abroad countries applying for bachelor and specialist degree programmes under contracts on paid educational services it is possible to carry out entrance tests in the form of interview in two general education subjects specified in the Annex to Admission Regulations at the choice of the applicant.

9.8. Foreign citizens having the right for education at the expense of appropriate budget and being the prizewinners of the Final stage of Russian national competition among school children are admitted to the University without any entrance tests on majors, corresponding to a profile of the Russian national competition among school children

The results of prizewinners of the Final stage of Russian national competition among school children are recognized by University as the highest results of entrance tests ("100") on the general education subjects on the majors which aren't corresponding to Russian National Competition profile.

Foreign citizens who are the prizewinners of the Russian National Competition among schoolchildren are accepted at educational institutions according to the order approved by the order of the Ministry of Education and Science of the Russian Federation of October 22, 2007 No. 285.

9.9. Admission of foreign citizens, applying from the Ministry of Education and Science of the Russian Federation is carried out in the terms defined by Ministry of Education and Science of the Russian Federation

Acceptance of documents, examinations and admission of foreign citizens, specified in subparagraph 9.2.2. of present Regulations at the expense of Federal budget are carried out in the order and terms defined by paragraph 3 of present Regulations.

Acceptance of documents, examinations and admission of foreign citizens under the contracts on paid educational services by individuals or legal entities is made in order and in term defined in Section 3 of the present Regulations.

Additional admission of foreign citizens from far abroad countries can be possible till 1 November 2017 according to the decision of Admission Committee.